

AGUA | PLANES DE CUENCA

## Los regantes creen que es hora de reactivar el Pacto del Agua

El presidente de la Federación Regional, Herminio Molina, se reunió con el líder del PP manchego, Paco Núñez, para estudiar el desarrollo del proceso de planificación hidrológica en el Júcar

E.F. / ALBACETE

El presidente del Partido Popular (PP) en Castilla-La Mancha, Francisco Núñez, se reunió en Albacete con el presidente de la Federación Regional de Regantes, Herminio Molina, para conocer el desarrollo de los trabajos de revisión del Plan Hidrológico de la Demarcación del Júcar. La reunión tuvo lugar en el despacho del Grupo Popular en la Diputación Provincial.

Tras el encuentro, Molina explicó que «le hemos dicho que nos preocupa mucho un probable cambio de criterio en relación con el destino final de los recursos que provendrán de la modernización de los regadíos de Valencia, porque según la última versión que tenemos del Esquema de Temas Importantes (ETI), se destinarán al mantenimiento de la Albufera, en lugar de ir a Albacete y Cuenca».

Molina, quien también preside la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) recordó que en el primer Plan Hidrológico del Júcar, el de 1998, se estableció que el destino del ahorro de agua procedente de la modernización de los regadíos llamados 'tradicionales' era la atención de las necesidades sin cubrir en otras zonas de la cuenca. Sin embargo, ahora este principio se pone en cuestión.

«Evidentemente, el proceso de planificación hidrológica no ha terminado, solo ha terminado la redacción del ETI y aún queda la tercera y última, la redacción del Plan propiamente dicho, su exposición y aprobación», señaló, «así que aún no estamos ante un asunto cerrado».



Molina y Núñez se reunieron en la sede de la Diputación de Albacete. / PP

do, pero hay que hacerse oír, más aún en este momento en el que por fin tenemos en Castilla-La Mancha un Pacto del Agua que se concibió para que esta región tuviese una sola voz en una política crucial para su desarrollo».

Como quiera que el PP es parte de dicho Pacto, Molina le hizo llegar su inquietud «como se la haremos llegar a todos los demás firmantes del mismo, cerrarlo fue todo un logro, ahora se acerca el momento de hacerlo valer».

### LA VISION POLITICA

#### El Partido Popular pretende poner fin a la «inacción»

Paco Núñez, presidente del PP regional, mostró su preocupación por la «inacción» del Pacto del Agua desde su firma por lo que el PP va a «reclamar a García-Page que el acuerdo se ponga en marcha». Núñez

también confirmó que la diputada por Albacete, Carmen Navarro, ya preguntó en el Congreso por los cambios en el ETI del Júcar y anunció que, en breve, «vamos a realizar una batería de preguntas al gobierno de Castilla-La Mancha en relación a la situación hidráulica de la región en todas y cada una de las cuencas y el horizonte que afrontamos en materia hidráulica a consecuencia de los planes de cuenca».

MEDIO AMBIENTE | LEGISLACION

## El Miteco quiere cambiar las normas de protección contra los nitratos

E.F. / ALBACETE

El Ministerio para la Transición Ecológica (Miteco) ya trabaja en la modificación del Real Decreto 261/1996, sobre protección de las aguas contra la contaminación producida por los nitratos procedentes de fuentes agrarias.

Según reconoce el Ministerio, en los últimos 25 años se han registrado avances en este campo, pero aún así «la contaminación por nitratos sigue siendo un problema en la mayor parte de las cuencas es-

pañolas, especialmente en las aguas subterráneas».

Según datos que maneja el Miteco, durante el período 2016-2019 y solo en aguas subterráneas, «el 42% de las estaciones analizadas presentan una concentración de nitratos superior a 25 miligramos por litro, y el 23% a 50 miligramos».

Al mismo tiempo, recuerda que en julio la Comisión Europea envió a España un dictamen motivado, «por incumplimiento de las obligaciones contenidas en la Directiva 91/676/CEE, de 12 de diciembre de

1991 instando a que se adopten las medidas requeridas para ajustarse al mismo».

Por estos motivos, el Miteco desarrolló recientemente un proceso de consulta pública, con carácter previo al inicio de los trabajos de redacción de los cambios en el Real Decreto, para que los interesados pudiesen remitir «las observaciones u opiniones que se consideren oportunas».

El plazo para la presentación de dichas observaciones finalizó el 11 de este mismo mes.



Un técnico toma muestras de agua. / A.R.

RIEGO

UPA pide que la modernización dé prioridad a las explotaciones de tipo familiar

REDACCIÓN / ALBACETE

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) celebró recientemente una jornada virtual con agricultores de toda la geografía española centrada en un solo asunto, el futuro de los fondos de recuperación que serán destinados a modernizar los regadíos de nuestro país.

En dicha jornada, participó Francisco Rodríguez Mulero, presidente de Seiasa (Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias) que es el organismo que será responsable de las actuaciones de modernización que deben proponer las Comunidades Autónomas antes del día 1 de febrero.

Los debates, indica UPA en una nota, se centraron en dos cuestiones: primero, cómo mejorar la eficiencia del regadío en un escenario de cambio climático; segundo, el papel que desempeña la modernización del regadío en la lucha contra la despoblación.

En relación a estas cuestiones, el presidente de Seiasa insistió en que «hay que trabajar para que la modernización oriente a ahorrar agua sin perder de vista la viabilidad de las explotaciones. No podemos modernizar el regadío incrementando los costes para los productores».

Por su parte, los representantes de la organización agraria en la jornada dijeron estar «completamente de acuerdo» con estas palabras de Rodríguez Mulero y por ello demandado que se de prioridad a las explotaciones de carácter familiar de nuestro país a la hora de otorgar estas ayudas a la modernización de los regadíos.